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反對派煽「塞爆」累會展今關門
展覽被迫提前結束 展商無奈生意減半 各界籲社會重歸理性

香港文匯報訊（記者 蕭景源）
警方得悉有人策劃在7月1日干擾在
金紫荊廣場舉行的升旗禮，基於公
共秩序和公眾風險評估，警方提早
48小時，即昨晨開始於灣仔北及會
展半島在海陸兩路劃分封鎖區。據
悉，警方將在會展中心部署重兵以
防不法之徒衝入封鎖區，以保護升
旗禮的順利舉行。

反對派煽動包圍「金紫荊」
警方昨日指出，鑑於接獲消息指

有網民號召在6月30日晚上及7月1
日早上，包圍灣仔金紫荊廣場，以
影響升旗禮的進行，警方由昨日開
始在灣仔會展採取相應的措施。
大批警員在凌晨開始，為大型水

馬牆注滿水，早上在菲林明道、會
議道交界、博覽道東、博覽道架設
水馬陣及活動閘門，龍和道至龍合
道以及中環灣仔繞道入口亦已封
閉，各封鎖區均設檢查站，所有車
輛須有許可證方能進入。
同時，由會展中心內通往金紫荊

廣場的公眾通道也封閉，有警員和
保安駐守，會展附近的海港中心和
鷹君中心商場也有軍裝和便裝警員
把守。在會展中心對開的博覽海濱
公園，由西到東也全部架設雙重水
馬，並有警員把守。
水警小艇隊在會展對開水域巡

邏，禁止船隻駛近。據了解，由6月
29日至7 月1日，警方將動用最高警力戒
備，包括3個梯隊的快速應變大隊，加上相
關警區人員等共約5,000人。消息指，灣仔
北的會展半島是部署重點，届時會議展覽
中心內將部署重兵，昨晨已有大量警車進
駐。
運輸署表示，博覽道、博覽道中、博覽

道東來回全線；中環灣仔繞道北角方向通
往博覽道的支路的唯一行車線；博覽道中
與會議道之間的菲林明道及龍合街與博覽
道東之間的龍和道來回全線封閉。H1及
961巴士路線改道行駛。

香 港 文 匯 報 訊
（記者 陳川）反
對派為催谷明日舉
行 的 「 七 一 遊
行」，不斷在網絡
散佈謠言。香港文
匯報昨日揭發，有
人在「連登討論
區」聲稱特區政府
「承認」將於下個
立法會年度重啟二
讀《逃犯條例》修
訂的條例草案。政
府發言人昨日重
申，相關的立法工
作已完全停止，亦
絕對不會貿然重啟條例草案的推
動程序，而條例草案到明年7月立
法年度結束時會自動失效。
立法會《國歌條例草案》委員會

主席廖長江前日在內務委員會報告
審議情況，其間，「議會陣線」毛
孟靜就捉字虱，向內會主席李慧琼
稱，政府將《國歌條例草案》的恢
復二讀留待10月，但並無提及「撤
回」或「押後」，但《逃犯條例》
修訂草案則使用了「暫緩」，即有
可能「隨時返嚟」。

有人將電視直播「斬頭斬尾」
有人就在連登討論區，將該段
對話的電視直播「斬頭斬尾」、
斷章取義，聲稱在毛孟靜的「逼
問」下，「承認」政府「已經表
明會在下個立法會年度重啟二讀

《逃犯條例》修訂的條例草
案。」

無推動條例草案既定時間表
政府發言人昨日重申，《逃犯

條例》修訂的立法工作已完全停
止，政府沒有推動這條例草案的
既定時間表，亦絕對不會貿然重
啟這個程序。政府已多次表明條
例草案到明年7月立法年度結束時
會自動失效，並對有人在網上散
播失實和誤導的信息表示深切遺
憾。
網民「Satoshi Ou」直言：「段

片開頭好似少咗啲啲咁，睇嗰時
我都覺得怪怪哋，唔敢跟咁貼。」
「Tai Cheng」更嘆道：「 可悲的
是真相對部分港人已經不重要，
這是先宣洩，後思考的世代。」

有示威者鼓動於明日「塞爆
金紫荊廣場」，屆時或有

大規模示威遊行，政府基於安
全及保安理由要求今日全面關
閉會展中心，而在中心內舉
行、原訂今日結束的「香港家
居博覽In-Home Expo 2019」及
「優質寵物用品展2019」須提
早於昨晚結束。
主辦單位發言人在接受傳媒
訪問時表示，主辦單位對此決
定感到無奈，因為今日為周
日，是人流高峰期，而家居展
覽最受影響，因為市民一般都
會在展覽首兩天了解情況，到
展期最後一天才下購買的決
定，是次提早結束相信令參展
商損失四成至一半生意額。
有參展商則指，要即晚清走
貨物在人手和運輸上安排困
難，估計損失達數十萬，要減
價「益街坊」散貨，對此相當
無奈。

盧文端：搞破壞年輕人先受累
中國和平統一促進會香港總
會理事長盧文端在接受新華社
採訪時直言：「在這場風波
中，很多對條例不清楚的人被
煽動，跑出來反對，如果他們
再鬧下去，對香港市民沒有好
處。如果不集中精力發展經
濟、改善民生，香港就沒有前
景了。香港絕大多數市民希望
香港能恢復平靜，回到發展經
濟、改善民生的軌道上。」
盧文端表示：「如果有人對
社會不滿，應該用和平理性的
方式去表達，而不應該破壞香
港的國際形象。」他說：「把
香港問題政治化，就會影響外
來投資，香港失業人口就會增
多，受害的首先就是年輕人的
就業。」

黃永光：嚴重內耗阻港發展
大灣區共同家園青年公益基

金主席黃永光說：「我們希
望，修例事件不再影響香港發
展經濟、改善民生、融入大灣
區發展機遇的良好趨勢。香港
不能陷入嚴重內耗的困境，我
們支持特區政府致力以實際行
動贏得各界對香港的信任和信
心。」
他並以一名香港青年的身份

呼籲：「年輕一代是香港的未
來，明日的發展，無論內外挑
戰，必須一同努力、無分彼
此。香港社會應多溝通，多關
懷，令我們的新一代，於安穩
中繼續發揮所長，成為香港發
展的新動力。」

梁愛詩：社會不穩難解民困
香港特區政府首任律政司司

長梁愛詩說，確實有反修例者
對社會問題不滿，但其中許多
問題是多年來積聚下來的，例
如貧富懸殊、置業住房難等，
但這並不是馬上能解決的。社
會愈不穩定，解決問題的難度
就會愈大。
她希望社會盡快恢復平靜和

秩序，政府和全社會都應把精
力投放於穩定大局、發展經
濟、改善民生上。她呼籲：
「我們應緊守崗位、團結一
致，支持特區政府和守護社會
安寧的警察隊伍，保持一個有
秩序的和諧社會。」

蘇錦樑：有人行為意見過激
香港特區政府商務及經濟發

展局前局長蘇錦樑認為，有些
人向國際社會表達所謂的不
滿，卻行為過於激烈，意見過
於偏激，不僅妨礙市民日常生
活，還對香港的國際形象帶來
負面影響。不過，他相信，憑
藉香港多年來在法治、營商環
境和專業服務等多方面的成
就，國際社會對香港的信心不
會受損。

香港文匯報訊（記者 謝瑩瑩）香港的士司機從業
員總會及香港公屋居民關愛會昨日則發起請願，指兩周
以來已收到800宗來自的士司機的求助個案，估計的士
司機的日收入損失高達三成，並呼籲示威者停止對抗，
理性表達訴求，讓的士司機可「保住飯碗」。
兩會一行逾30人昨日在中環碼頭高舉「保法制、保
安定、保飯碗」標語並高呼口號，要求示威者和平表達
訴求，切勿加劇撕裂社會。
的士司機從業員總會財務總監王宣麗說，示威者幾乎

每日都於政府總部一帶的交通幹線發動遊行，或有預謀
地封住道路，導致的士司機接載乘客需繞遠路，令到營

運成本增加，亦對需要搭的士的乘客造成出行困難。
她續說，全港有約1.8萬部的士，除大嶼山區的司機
外，其餘幾乎都受到近日示威的影響，在市區的士中，
就有90%受影響，總會就收到800宗來自司機有關堵
路、生計受影響的投訴。
據統計，每名司機日收入約為千元，每日損失三成至

四成，即每日損失約500元，月損失達1,500元。同
時，司機每月還需繳納逾400元車租及600元行政費
用，合共逾1,000元，其中損失最為慘重的是港島及九
龍區的的士司機，要承受重大經濟壓力，「咁樣計法，
損失真係好犀利。」

香港文匯報訊（記者 陳川）反對派此前暴力衝擊立

法會大樓，兩度包圍警察總部並堵塞入境處大樓及稅

務大樓，更煽動示威者明日「塞爆金紫荊廣場」。鑑

於此前示威者引發的混亂，會展中心今日會關閉場

地，令在該處舉行的「香港家居博覽」及「優質寵物

用品展2019」被迫提前在昨晚結束，主辦單位估計會

損失四成至一半的生意額。香港各界人士呼籲香港社

會重歸理性，維護法治尊嚴，在保持穩定的大前提下

發展經濟，改善民生。

日失三成收入 的總籲示威者停手

民陣割捨衝擊者 政界批責不可卸
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民陣召集
人岑子杰在昨日見記者時聲稱，民陣遊行
堅持「和平理性非暴力」，並卸責稱暴力
是「其他團體所為」，又「稱讚」美國議
會了解香港市民心聲，與特區政府不同云
云。多位港區全國人大代表昨日在接受香
港文匯報採訪時批評，「他（民陣）申請
和平示威，然後走了，留下市民衝擊，民
陣對這類事情的責任不可推卸。」他們揶
揄：「美國議會了解的是民陣心聲，不是
港人心聲。」現在香港最應該關注經濟民
生，盡快修補分化的社會，而非繼續分
化。
在七一前夕，唯恐香港不亂的民陣再次

出面，鼓動市民上街。昨日，岑子杰在見
記者時急於撇清與激進示威者的關係，強
調民陣遊行秩序「非常好」，堅持「和理
非」，是有些團體有其他行動。其後又自
相矛盾地稱，如果市民七一不上街，就會
被「秋後算賬」云云。

馬逢國：市民勿被利用
對此，港區人大代表馬逢國指出，如果
組織或參與的遊行是依法申請、獲得批准
且和平理性，根本不需要擔心所謂「秋後
算賬」，「我都不明白，這樣秋後算誰的
賬。」遊行後暴力衝擊立法會的行為明顯
違法，參與者是否屬民陣有待警方查明，
「但不能搵個『好理由』就不承擔違法後
果。」
他呼籲市民要依法參與示威或遊行活

動，「遇到違法行為一定要及時避開，不
要參與其中湊熱鬧，被無辜利用。」

張俊勇：應速修補分化社會
港區人大代表張俊勇直言，希望民陣不

要再講謊話欺騙香港市民，香港政府已回
應市民訴求暫緩修例，清楚表明這屆立法
會不可能再次推動。「任何一個理性的香
港人，都不希望香港繼續處於暴動、混
亂、人心惶惶甚至恐懼的狀態下，我們不
想看到香港被推向死亡邊緣。」他認為，
現在香港最應該關注經濟民生，盡快修補
分化的社會，而非繼續分化。
他續指，民陣自認為自己所說即是道

理，別人不能有言論自由。惟現在達到目
的，民陣依舊煽動市民對政府、對社會產
生更大仇恨。「我理解和平示威是香港市
民表達訴求的合理方式，但演變成衝擊、
要挾政府，甚至聲稱要『奪取管治權』，
絕不是香港市民樂於見到的。」

陳振彬籲和平表達訴求
港區人大代表陳振彬表示，大家和平遊

行表達訴求絕對沒問題，「香港的自由度
可以說是世界最高。」不過，從6月12日
的衝擊立法會，到後來圍堵警總，都是因
應民陣活動引起，「他（民陣）申請和平
示威，然後走了，留下市民衝擊，民陣對
這類事情的責任不可推卸。」
他呼籲市民和平表達訴求，維護好香港

作為國際金融大都會的聲譽，「這個聲譽

是香港兩三代人努力留下來的。」

美聽民陣「心聲」 非港人心聲
至於岑子杰聲稱「美國議會」比特區政

府更了解香港人心聲，張俊勇批評，民陣
所認為美國議會了解的心聲，是他們的心
聲，絕不是我們的心聲，「我有很多不同
看法，我也希望美國議會能了解一下我們
的看法。」
他指出，美國之所以視香港為中美貿

易糾紛中的重要「棋子」，源於香港在
國際上的特殊地位。作為國際金融中
心，香港確實需要平衡好不同國家的利
益，但如何繼續維持、發揮香港獨特優
勢，做好中國與世界溝通的窗口，而非
變成他國利用的「香港牌」，值得特區
政府及港人深思。
陳振彬直言，民陣所言如同不打自招，

「外國有什麼理由比香港人更了解香港
人。」所以，香港人更要心清眼亮看清
楚，不要被有心人甚至外國勢力利用。
他強調，香港一直是國際文明之都，安

全度一直位於世界前列，源於香港人守法
行事、有規有矩，有賴於質素優良的香港
警隊。他希望大家珍惜香港，和平表達訴
求，對過激行為加以譴責，共同維護好國
際金融大都會的地位。
馬逢國就指出，其他國家的事，我們不

評價；但香港人的事，沒人比香港人自己
更清楚。「香港的事應由香港自己處理，
毋須向其他國家乞憐。」

■有人在連登討論區將立法會議員對話電視直播
「斬頭斬尾」、斷章取義。

■金紫荊廣場一帶加設大型水馬、鐵閘等加強保安。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■香港的士司機從業員總會及香港公屋居民關愛會昨日則發起請願，呼籲示威者停止對抗。

■的士貼有「保法制、保安定、保飯
碗」標語進行請願。


